
2013年8月12日 星期一 统筹：孙娟 编辑：李俊艳 校对：彩华 版式：王艳AA04

邱瑞杰

任浩

刘云道

石晓奕伍江陵

今天的郑州时尚而发达
大都市的气势和冲劲令人震撼
公交车让座行为让人感到温暖

庄居湘

周桐淦

中国晚协2013年会长会议 郑州印象

张亮

徐晓民丁时照

赵振江（中国晚协副会长、大连晚报总编辑）

今天的郑州时尚而发达
来到中原名城郑州，感受到了多重的震撼。首先是

郑州的历史厚重，作为“国家历史文化名城”，作为“天地
之中、功夫之都”，郑州有着 3600 多年的建城史，是一部
值得钻研的史书，值得盘亘的文化博物馆。

今天的郑州古老而又年轻，时尚而发达。林中有
城、城中有林，生态良好；从“双十字”到“米”字的设想，
让“中国铁路的心脏”更加凸显交通要塞的地位；同时郑
州城市文明建设成绩也令人钦佩。

刘云道（中国晚协副会长、燕赵晚报总编辑）

郑州发展的内生动力很足
我在 2010 年和 2011 年来过郑州，这是第三次来郑

州了，看到路更宽了，地更绿了。
与同是省会的石家庄相比，郑州这座背靠黄河的城

市更有灵性。中原经济区和郑州航空港经济综合实验
区的国家战略很好，郑州发展的内生动力很足，发展前
景非常美好。

丁时照（中国晚协副会长、深圳晚报总编辑）

走进郑州，就走进了中国梦的精彩里
郑州非常美丽，素有“绿城”之称，这次一见，名副其

实。郑州建城3600多年，是我国八大古都之一。走进郑
州，就走在绿荫之下，走进光阴之中，走进中国梦的精彩
里。这些年，郑州的文化和经济的发展都十分迅速，希
望郑州继续传承历史，在发扬文化的同时，实现跨越式
发展。

周桐淦（中国晚协执行会长单位、扬子晚报副总编辑）

细节，让人感到郑州这座城市的“温度”
从一些细节，或许更能说明问题。
在郑州的机场、火车站等城市窗口地段，总能看到

许多头戴小红帽的志愿者，随时帮助处理困难，让您感
受到郑州这座城市的“温度”。还有，郑州是国内较早
实行老年人免费乘车的城市之一，公交车让座行为在
全国也很有名，凡人善举，事情不大，却让人心中十分
温暖，这就是我们常说的社会正能量。

邱瑞杰（中国晚协副会长单位、新晚报副总编辑）

古老而现代的郑州正在中原大地崛起
这次来郑州，我一方面看到了她的“古”，轩辕黃帝

遗址、商城遗址以及少林寺、中岳庙等处处体现出这座
承载着3000多年黃河文明、驰名中外的历史名城的独特
魅力。另一方面，我们又看到了她的“新”，新型城镇化
建设突飞猛进，让人耳目一新，社会化服务细致贴心，温
暖人心，尤其是中原经济区开局良好，航空港经济综合
实验区建设大幕初启，让人印象深刻。相信一个以大枢
纽、大产业、大都市战略为引领与带动的中心城市，能很
快在中原大地崛起。

徐晓民（中国晚协副会长、辽沈晚报总编辑）

厚重的历史文化底蕴焕发现代发展的无限激情
我从《郑州晚报》航拍的郑州全景图看到了郑州

的生机勃勃，大枢纽、大产业、大都市跃然纸上，以郑
州航空港经济综合实验区为统揽的郑州都市区建设
使“三大一中”的战略蓝图变成了触手可及的现实。
拥有 3600 多年建城史的郑州正在走向区域性中心城
市，在厚重的历史文化底蕴里，焕发现代发展的豪迈
气魄和无限激情。

王忠俊（中国晚协副会长单位、齐鲁晚报常务副总编）

身临其境，对郑州的未来充满期待
郑州地处中原腹地，不但文化积淀深厚，多年来在

经济社会发展方面也取得了令人瞩目的成就，尤其是近
年来，依托地缘优势，更成为中部地区崛起的脊梁。国
务院批复的中原经济区规划，作为山东媒体人，尤为关
注。我们期待着郑州“三大一中”战略的实施，能为中原
经济区的快速发展带来更多机遇，并切实成为规划区域
内经济社会发展的龙头，带动区域内鲁西、鲁南地区的
有机对接，深度融入，共同发展。

张亮（中国晚协副会长单位、钱江晚报执行总编辑）

郑州是充满阳光和现代气息的城市
郑州之美，在于古老和现代的完美结合，郑州有着

强劲的经济支撑与现代化的城市基础设施，城市综合竞
争力越来越大。郑州自古至今均为交通要塞，素有“中

国铁路心脏”之美誉，所以，郑州对自己的第一定位是建
设大枢纽很符合实际，希望郑州越来越好。

庄居湘（中国晚协副会长单位、长沙晚报副总编）

“三大一中”战略定位非常符合郑州现状
郑州历史源远流长，是国务院批准的国家历史文化

名城。悠久的历史、优越的区位优势和丰富的自然资
源，使郑州得天独厚成为中国重要的交通枢纽、著名的
商贸城、中国历史文化名城、优秀旅游城市和我国中部
重要的中心城市。“大枢纽、大产业、大都市、中心城市”，

“三大一中”这个定位非常符合郑州的现状，相信郑州会
发展得越来越好。

任浩（中国晚协副会长、三峡晚报总编辑）

河南的产业集聚很值得湖北学习
早在 2000 年曾来过郑州，再次来到这里，感到很震

撼。新东站的匆匆一瞥，就让我感觉到郑州变化很大，
尤其是郑东新区，很漂亮。

现在的郑州车流、物流、人流集聚，是一派热气腾腾
的景象。河南现在推的产业集聚发展非常好，很有效，
很快就拉动了县市区经济的快速发展，这很值得我们湖
北学习。

伍江陵（中国晚协副会长、成都晚报总编辑）

“三走进、三郑州”很好地体现了群众路线
郑州前一段推出的“三走进、三郑州”活动举办得很

不错，晚报在中间很好地沟通了政府和群众，让市民走
进廊道、走进森林、走进社区，更好地了解政府目前在做
的一些与老百姓相关的事情，这很值得其他城市学习和
借鉴。

石晓奕（中国晚协副会长、银川晚报总编辑）

大都市的气势和冲劲令人震撼
我们以前都是在报纸、电视上了解郑州，来到这

里以后，切切实实感受到了它在中原大地崛起的那种
气势，感觉特别好。就交通和经济的发展在我们西部
地区来说，它有那种大都市的力度冲劲，非常让我们
震撼。
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